

PARTES OFICIALES

El enemigo al intentar recuperar el macizo de Castro Alén, sufrió un nuevo quebranto.—Violentísimos ataques del enemigo, en el frente de Madrid, fueron rechazados, haciéndoles millares de bajas.—También se rechazó un ataque de los rojos en Copernal (Guadalajara).—En Andalucía se ha limpiado de enemigos el sector de Alcalá la Real.—Han sido derribados 6 aviones enemigos seguros y 2 probables.

PARTE OFICIAL DE LAS OPERACIONES EFECTUADAS EN EL DÍA 7 DE JULIO DE 1937

EJERCITO DEL NORTE: FRENTE DE VIZCAYA.—El enemigo, reforzado por algunos batallones, intentó recuperar las alturas de Castro Alén, contraatacando nuestras posiciones ante las que sufrió un serio descalabro, quedando las laderas salpicadas por numerosos muertos.

FRENTE DE SANTANDER, LEON Y ASTURIAS.—Tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO: FRENTE DE MADRID.—Continúa la presión enemiga en el sector de Brunete, rechazándose violentísimos ataques que causaron a los rojos millares de bajas. Las posiciones de Quijorna y Villafranca del Castillo resistieron reiterados ataques que deshicieron materialmente a las fuerzas asaltantes. Otro de los puntos del frente que el enemigo atacó más duramente fue el barrio de Usera, de la capital, que desde el día de ayer sufrió repetidos ataques en masa del enemigo después de una concentración terrible de fuego de artillería. Los ataques, precedidos de numerosos tanques rusos, fueron completamente rechazados, causando al enemigo numerosas bajas de las que muchos centenares de muertos aparecen abandonados en las laderas.

FRENTE DE SORIA.—En este frente un ataque a Copernal fué rechazado, causando al enemigo numerosas bajas.

FRENTE DE ARAGON.—Tiroteos.

EJERCITO DEL SUR: EN ANDALUCÍA se ha limpiado de enemigo el sector de Alcalá la Real donde aquel había intentado una infiltración, apoderándose de unos cortijos; fueron desalojados por nuestras tropas que les causaron un centenar de bajas entre muertos y heridos, poniéndolos en fuga y recogiendo mucho armamento y material.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION: En el aire han sido derribados 6 aviones enemigos seguros y dos probables.

Ataques rechazados en Vizcaya y Aragón.—También se rechazaron ataques en el frente de Madrid, causando al enemigo centenares de muertos y ocupándole algunas trincheras.—Fueron derribados 4 aviones rojos.

PARTE OFICIAL DE LAS OPERACIONES EFECTUADAS EN EL DÍA 8 DE JULIO DE 1937

EJERCITO DEL NORTE: FRENTE DE VIZCAYA.—El enemigo, en la madrugada de hoy, atacó a nuestras posiciones de la Naveira, rechazándose con numerosas bajas.

FRENTE DE SANTANDER.—Sin novedades.

FRENTE DE ASTURIAS Y LEON.—Ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO: FRENTE DE ARAGON.—Un intento de ataque en el sector de Albarracín fué rechazado con bastantes pérdidas para el enemigo.

FRENTE DE SORIA Y AVILA.—Sin novedades dignas de mención.

FRENTE DE MADRID.—La presión del enemigo en el sector de Villafranca del Castillo y Quijorna, ha continuado en el día de hoy, habiendo sido rechazados todos los ataques que el enemigo ha llevado a cabo, en los que ha sufrido un total elevadísimo de bajas con centenares de muertos.

En el sector de Usera, no sólo se le rechazó energicamente, sino que nuestras tropas, en un contraataque, conquistaron trincheras donde los rojos dejaron abandonados 137 muertos y gran cantidad de material.

EJERCITO DEL SUR: Tiroteos y cañoneos en algunos sectores.

Es cada día más elevado el número de soldados y milicianos que se pasan a nuestras filas, la mayoría con armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION: En el día de hoy se han derribado 4 aviones enemigos. Uno en las cercanías de Aranjuez por nuestros cazas, dos en Toledo y uno en Navalcarnero por nuestra artillería antiaérea.

CLASES Y CARACTERES

Las ideas que alcanzan la categoría de "tópicas", sobreviven siempre a aquellas doctrinas y sistemas de que formaron parte y en cuyo interior nacieron. Así, por ejemplo, enterrada la democracia como sistema total, sobre su tumba sobreviven y sobrevivirán mucho tiempo ciertas ideas vagas de soberanía popular, de halago de masas o de recuento numérico, que desconectadas de aquel sistema no tienen razón ni sentido, y que, sin embargo, por familiaridad tópica que dentro de aquel sistema adquirieron, siguen rodando por su propio peso o inercia. Es más fácil, por ejemplo, abandonar teóricamente los sistemas electorales y democráticos, que no suponer ese instante de afanosos reclutamientos de adeptos, sacrificando un poco la calidad a la cantidad, que tiene, en el fondo, una pura raíz electoral; que nace, en el fondo de inconscientes añoranzas comicia-

fien todavía nuestro pensamiento o nuestro léxico. Así la idea de "clase".

Tal como el marxismo la entendió y definió, la "clase" era un simple y lógico resultado de la interpretación económica y material de la vida que, como dogma central, el marxista profesaba. Si los estímulos económicos son los fundamentales en la vida, si son ellos los que determinan la "estructura" de la historia, y todos los demás impulsos—religión, cultura, filosofía—no engendran más que "super-estructuras" vacías y viciosas, indudable es que la única clasificación real y exacta de los hombres será aquella que los separa en "clases" económicas. Así es como las designaciones puramente clasistas y económicas, de "proletarios", "burgués", "señorito", han llegado a adquirir esa substancialidad y entidad de cosa definida capaz de cargar sobre sí, como substantivo, mil objetivos y predicados. Así es corrientísimo todavía afirmar dogmáticamente que "los proletarios" quieren esto o lo otro, o los "señoritos" son esto o lo de más allá, dando perfil y bulto propio de substantivo, a lo que, en realidad, fuera de la doctrina marxista que hace substancial lo económico, no puede considerarse más que como una pura accidentalidad dineraria.

Quando Teofastro, en la antigüedad, o en la modernidad, La Bruyère, se enfrentan con la humanidad con ánimos de clasificación, la separan y dividen según los "caracteres", es decir, según aquella disposición anímica que resulta en el hombre de la suma de los estímulos exteriores e interiores que sobre su espíritu actúan: así resultan los hombres viciosos o virtuosos, cultos o ignorantes, iracundos o mansos, y son estos "caracteres", los que los definen y separan en la vida, y los que son causa y raíz de sus méritos y deméritos. Luego, además de esto, aquellos hombres buenos o malos, viciosos o virtuosos, tendrán dinero o no lo tendrán, pero a nadie se le ocurrió hacer de esta pura circunstancia económica, que podrá ser en todo caso un estímulo más a unir a los otros sumandos que producen el "carácter", la esencia y la raíz de su definición y clasificación en la vida.

Para el gran Molière, uno de los máximos creadores de hombres que han existido en el mundo, los hombres son sencillamente "caracteres" y del choque y enredo de éstos, resulta todo su teatro: el hipócrita, el avaro, el misántropo. El marxismo quiso convertir el mundo en un frío teatro sin alma cuyos personajes se llamarían: el rico, el pobre, el burgués, el proletario. Los hombres ya no habían de definirse, como en Molière, por lo que llevaran en el alma, sino por lo que llevaran en la bolsa. No cabe traslación más vertical y desastrosa del espíritu a la materia.

Y hemos de dejarnos llevar todavía por la supervivencia tópica de esos conceptos marxistas, cuando estamos peleando la gran batalla anti-marxista del alma, la gran guerra de la libertad del espíritu...

Sería ya habilidad deshonestas, si no fuera inercia inconsciente, hablar de "señoritos", "burgueses" o "proletarios", como sujeto gramaticales de afirmaciones o abjetivaciones, de estimaciones o censuras, que sólo pueden hacerse a los hombres en general, en la plena libertad de su espíritu, no modificada por la accidental escala económica. Ni la heroicidad, ni la valentía, ni el emboscamiento, pueden adjudicarse de un modo estrecho y clasista a éstos o aquellos, en una España unánime y vibrante, promiscua como un cuerpo de ejército, donde todo: pecados y virtudes—muchas más virtudes que pecados—es compartido y común. En nuestros campos en guerra no hay ya "clases", no hay más que "caracteres", de elementales posturas espirituales, frente a cuya irresistible substancialidad importa muy poco tener un sueldo o un cortijo.

Sería criminal volver en el futuro a la desatención o el menosprecio del "proletario" que está regando de tanta sangre generosa la tierra de España. Sería no menos criminal volver a la mala literatura sobre el "señorito" que está dejando para la Historia tal cúmulo de ejemplos magníficos y de muertes estóicas.

Somos, por esencialmente espiritualista y cristiano, el pueblo menos "clasista" de la Historia, como somos el menos "racista". Nos fijamos nada más que en el espíritu, raíz cristiana del bien y del mal, del mérito y del demérito: no en la bolsa, ni en el pigmento de la piel, ni en los glóbulos de la sangre: ciegas materialidades incapaces de anular la luminosa libertad del alma. De esta contienda, pues, totalmente espiritualista, de total exaltación del hombre en sí, no puede surgir más que la Justicia, en esa pura acepción amplia y total, igual y jerárquica, con que toda España, con su unánime contribución a esta guerra, la ha conquistado. Porque yo, que los he visto, os digo que en la mesa de operaciones o en las pariguélas de la muerte, lo mismo mide el albañil o el campesino, que el Duque de Fernán Núñez, don Carlos de Borbón o Borja Santillana.

José M.ª PEMAN
(Exclusiva para esta región).

"Todos los españoles deben agruparse con el Generalísimo, porque él se acerca a todos, proclamando lo que los une y no lo que los separa."

HOMENAJE A CALVO SOTELO

El primer gran español que ofrendó su vida para salvar a España de la barbarie marxista

Va a cumplirse el aniversario del crimen monstruoso, organizado por las hordas que acudilla Azaña, para asesinar, con todas las agravantes de la cobardía, al hombre en el que la España noble y digna tenía puestas grandes esperanzas de salvación y de redención.

Calvo Sotelo, figura preeminente de Renovación Española, que jamás transigió con la política acomodaticia del mal menor, que nunca traicionó sus sentimientos patrióticos y puso al servicio de España talento, cultura, elocuencia, sabiduría y honradez, era odiado en el ambiente que ahogaba a la nación dirigida, administrada y esclavizada por el innumerable conglomerado de gentes sin conciencia y sin decencia.

Los enemigos, fuertes, poderosos e implacables, decretaron su muerte. No podían resistir el fuego de su palabra, la elegancia de los principios que mantenía bravamente, la acusación que confundía a los emblecos republicanos, caricaturas deleznable de los monstruos de la vieja revolución francesa, y, melladas las innobles armas que empleaban en la lucha, decidieron los Azañas, los Cásares Quiroga, los Galarza, los Largos y los cobardes flagelados con las acusaciones del gigante español, asesinarlo al amparo de la noche, utilizando los criminales servicios de una patrulla uniformada de asalariados que se enmascaraban con el título de ejercer funciones autoritarias.

De esta forma murió Calvo Sotelo en la noche del 13 de julio de 1936.



Corrió por toda España la infame noticia de la velocidad del rayo y, tras de la consternación general, surgió la protesta viril, magnífica del pueblo honrado, que personificaron gloriosamente Franco, Mola, Yagüe, Fanjul, Goded, y otros Generales, Jefes y Oficiales, quienes, interpretando los patrióticos sentimientos de las fuerzas ar-

madas, se lanzaron con un puñado de requetés, de falangistas, de soldados y de guardias civiles a la magna empresa de aplastar a los sapos venenosos que medraban en los cloacas nauseabundas de los centros moscovitas, judaicos y masones.

El asesinato del patriota Calvo Sotelo era la señal convenida pa-

ra dar principio a la matanza de todos los individuos que figurábamos en las listas negras, acusados de no simpatizar con la mugrienta República y de no ocultar nuestros ideales católicos.

Perdió España con la muerte del insigne caudillo monárquico al político de excelsas aptitudes directrices, al estadista mejor preparado para la gobernación del Estado, al financiero de portentosas facultades económicas, al parlamentario y al escritor de mérito incomparable; pero el sacrificio de la vida del patriota ha salvado a España y ha hundido para siempre a los servidores del despotismo ruso. A lo arbitristas del robo, a los asesinos del pueblo, a los economistas "domingueros", a los enchufistas, a los literatos del bombo mutuo y a los yagos que explotaban la candidez de los trabajadores.

Cuando el monstruo que sufre el castigo de subsistir para que los bacilos de Koch lo devoren paulatinamente, cuando Casares Quiroga esbozaba en el Parlamento el plan siniestro de matar a Calvo Sotelo, días antes del crimen, la víctima anonadó al canalla diciendo:

—Prefiero morir con honra, a vivir con villipendio.

Y esta frase del patriota inmortal ha sido grabada en el corazón de los buenos españoles que la hacen gloriosa realidad para salvar a España y para rendir homenaje al Excmo. Sr. Don José Calvo Sotelo.

¡Viva España! ¡Viva Franco!
PHILIPPO

COTARRILLO

Nuestros soldados gloriosos, que nadie podrá vencer, ahora avanzan victoriosos camino de Santander.

Vencerán con su metralla al trisete chocolatero, que, después de la batalla, se fugará al extranjero.

Y don Bruno, al enterarse de que ha perdido la guerra, también tendrá que largarse a una villa de Inglaterra.

Que esos jefes fracasados libres tienen las fronteras, mientras dejan engañados obreros en las trincheras.

Mas si al fugarse, pericia demuestran estos masones, algún día la justicia castigará sus traiciones.

Con indudable elocuencia nos demuestra la campaña que es guerra de Independencia la que está librando España.

Los rojos conseguirán innumerables reveses, aunque con ellos están rusos, checos y franceses.

Y si la pérdida Albión ingresa en el foco innumerable que nuestra nación es invencible en el mundo.

Que a nuestro pueblo ejemplar, contando con gente moza, no se vence en Gibraltar ni en Bailén, ni en Zaragoza.

Recordando tiempos viejos van a los sorianos ríos, a fin de coger cangrejos, algunos amigos míos.

La pesca resulta grata si un crustáceo aparece tan solo con una pata, porque la otra no le crece.

Hay que ver con qué ilusión los sacan los pescadores, esas tardes de emoción cuando aprietan los calores.

Pardos suelen verse algunos, me decía un cangrejero, pero los rojos ¡qué tunos! ya no salen ni en el Duero.

La guerra ocasiona cuantiosos gastos. Contribuir a ellos, en la medida de sus posibilidades, es primordial deber de todo buen patriota.

¡Viva España! ¡Viva el Generalísimo!
Francisco Soria Montenegro.

Dos aniversarios y una fecha

El 18 de julio, fué hasta el año pasado una fecha triste, luctuosa para la Comunión Carlista, que lloraba en silencio su dolor por la muerte de su egregio caudillo don Carlos VII, acaecida en Varese (Italia), en 18 de julio de 1909.

Hace algunos años asistí a la velada necrológica que en un Círculo de una ciudad castellana celebraban los carlistas en aquella tarde estival, en la que después de rezar el santo rosario por el alma del ausente, con voz velada por la emoción, un tradicionalista glosaba en el salón de conferencias el testamento político de don Carlos, dado a conocer el día de su muerte.

El retrato del rey, adornado con crespones negros, presidía la estancia; en el silencio tétrico del acto sonaba a profecía el "Volvére" de Valcarlos, y en la semi-obscuridad parecía que eran los labios del retrato de don Carlos los que iban repitiendo: "Si España es sanable, a ella volveré aunque haya muerto"... "Volveré con mis principios, únicos que pueden devolverle su grandeza, volveré con mi bandera, que no rendí jamás y que he tenido el honor y la dicha de conservarlos sin una sola mancha, negándome a toda componenda para que vosotros podáis tremolarla muy alta".

"Volveré con los principios fundamentales de nuestro programa que planteados desde la altura del poder por un rey de verdad, que cuenta por colaboradores al soldado español, el primero del mundo y a ese pueblo de gigantes, grande cual ninguno por su fe, su arrojo, su desprecio a la muerte y a todos los bienes materiales, pueden en brevisimo tiempo realizar mi política que aspiraba a resumir la vieja España de los Reyes Católicos y de Carlos V", "Gibraltar español, unión don Portugal, Marruecos para España, confederación con nuestras antiguas colonias, es decir integridad, honor y grandeza, he aquí el legado que por medios justos aspiraba a legar a nuestra patria".

18 de julio de 1936. Quizá el primer año que los carlistas de es-

ta ciudad castellana no celebraban con duelos ni veladas necrológicas la desgracia de 29 años antes. El mismo salón de conferencias parecía otro, todo era luz, alegría, ir y venir de soldadesca tocada con la boina roja, viejos cantos del romancero carlista. Se había cumplido la profecía del "Volveré aunque haya muerto". "Volveré con mis principios".

Y el retrato de don Carlos parecía que hablaba de nuevo para arengar a aquella multitud de boinas rojas diciéndoles: "Adelante, mis queridos carlistas, Adelante, por Dios y por España. Sea esta vuestra divisa en el combate como fué siempre la mía, y los que hayamos caído en él imploremos de Dios nuevas fuerzas para que no desmayéis"... "Vosotros podéis salvar a la patria como la salvasteis con el rey a la cabeza de las hordas mahometanas y huérfanas de monarca, de las legiones napoleónicas. Antepasados de los voluntarios de Alpens y Lácar, eran los que vencieron en las Navas y en Bailén, unos y otros llevaban la misma fe en el alma y el mismo grito de guerra en los labios".

"Mis sacrificios y los vuestros para formar esta gran familia española, que constituye como la guardia de honor del santuario donde se custodian nuestras tradiciones veneradas, no son, no pueden ser estériles. Dios mismo, el Dios de nuestros mayores, nos ha empeñado una tácita promesa de darnos la fuerza sobrehumana para obrar este verdadero prodigio de los tiempos modernos, manteniendo purísimos, en medio de los embates desenfundados de la revolución victoriosa, los elementos vivos y fecundos de nuestra raza, como el caudal de un río cristiano que corriera apretado y compacto en medio del océano sin que las olas del mal consiguieran amargar sus aguas"... "Para tocar nuestra meta es indispensable acudir más allá de nuestras fronteras las instituciones de países que ni sienten, ni razonan, ni quieren como nosotros, y restaurar las instituciones tradicionales de nuestra historia, sin las cuales el cuer-

po de la nación es cuerpo sin alma".

Así me parecía que arengaba a los soldados de la tradición quien había muerto en tal fecha ¡oh casualidad histórica!: 29 años antes pensando en una España íntegra con honor y grandeza, forjada como él pronosticó, por una juventud creyente y patriota.

H. ANDRES

Junta Recaudatoria Civil

SUSCRIPCION 2.ª

Suma anterior, 1.663,28 pesetas.

Don Crescencio Pascual de Pedro, soldado de la 1.ª Compañía del batallón de San Quintín, 19 pesetas; don Pablo Jiménez Gracían, falangista de la 1.ª centuria de Calatayud, 25; don Sixto Condón Royo, falangista del batallón de Montaña, de Sicilia n.º 8, 28; don Rafael Sanz del Amo, 100; señor juez municipal de Riosoco, 10; recaudado en una rifa, en Píñilla del Campo, 126,80; don Severiano Latorre, 25; personal que trabaja en el Casino de la Amistad, 50; niños y niñas de Carabantes, 20; don Tomás Brieva, vecino de Soria, 1.000; niños de la escuela de Iruécha, 65; escuela de Andalucía, 13.

Suma y sigue, 3.145,08 pesetas. Nota.—Para que sirva de satisfacción a los interesados y estímulo para la generosidad ajena, semanalmente se facilitará a la prensa local una relación de las personas que contribuyan con donativos para la suscripción nacional.

La suscripción anterior se cerró con un millón aproximadamente, aun faltan muchos miles para conseguir una cifra igual y cuando veis con qué generosidad dan nuestros soldados sus vidas en el frente ¡no os da vergüenza no re-basarla?

LEA USTED MIERCOLES Y SABADOS EL AVISADOR NUMANTINO

SANGRE BRAVA

La noticia del movimiento nacional había llegado con bastante retraso al pueblo de... Comenzó a circular a la salida de misa mayor. Los mozos cabildan en el juego de pelota, y los hombres comentan en el atrio. Se oyó el motor de un coche que viene. Jóvenes y ancianos esperan ansiosos su llegada. Un requeté, tocado con boina roja y uniformado, desciende del "autó" y da el primer grito de ¡Viva España! contestado con entusiasmo por todos. Un aparte rápido, y sigilosamente se acerca al jefe local, y otro ¡Viva España! de despedida. Los mozos siguen: en sus cuchicheos, y los hombres en sus comentarios, animados. Al toque de oración, los grupos se funden, rezan el Angelus y se disuelven.

Sobre la misa, los manteles, y sobre éstos, una fuente de sopa de cocido. Sentados a la mesa, un matrimonio y dos mozos. Bendición de la comida por el más joven. El padre, un tanto nervioso, se dirige a los mozos, diciéndoles: —¿Qué pensáis hacer? Ya sabéis que en estas cosas habéis de ser los primeros. Los jóvenes se miran, se sonríen y callan. Han empeñado su palabra de honor y no quieren revelar el secreto ni a su padre. Lo harán después del Rosario, como toda su cuadrilla. El padre insiste nervioso: —No tenéis sangre, si no os vais ahora mismo. Silencio. Aquella actitud exacerba al buen padre. Arroja la cuchara, y malhumorado, se retira a su habitación llamando a sus hijos, falsos a boca llena.

El nerviosismo del padre sigue en aumento. La sangre se agolpa en la cabeza, y las fuertes sacudidas de los nervios hacen temblar la cama. Hasta el punto de que su esposa, alarmada, se asoma a una ventana y ruega a una vecina que llame al médico. Escena cómico-trágica. El doctor indaga la causa de aquella indisposición repentina. El enfermo, encendido como una brasa, le contesta que está "malo" porque sus hijos no tienen sangre.

Llegan éstos. El padre les vuelve la espalda. La madre llora. —Nos vamos esta noche— dice el hijo mayor. Reacciona el padre y exclama: —Ya está curado. Poco después un camión repleto de boinas rojas sale del pueblo entre vítores y aplausos. Y de la habitación del enfermo sale un grito estentóreo de: ¡Vivan los valientes!

Cuando en el atrio le preguntan a este hombre qué mal tenía respondiendo: —La sangre se me había subido a la cabeza. Y si mis hijos no se van me muero.

El Rey para el pueblo no el pueblo para el Rey

La Monarquía, para ser española, ha de ser cristiana. Ambos conceptos, surgen para nosotros inseparables. Surgen inseparables porque la Monarquía cristiana, la Monarquía tradicional, se ha nutrido siempre de la savia del espíritu y del derecho cristiano.

El Rey para el pueblo, no el pueblo para el Rey, frente al concepto patrimonial que injustamente se nos ha imputado; no procedencia de derecho divino de las majestades humanas, pero sí origen divino del derecho, porque todo poder legítimo tiene origen divino al tener que acomodarse al derecho natural y al derecho positivo revelado. No cesarismo absolutista—negación de todo el orden cristiano—, sino poder limitado por unas bien definidas eficacias orgánicas.

A estos caracteres, sin los cuales queda desvirtuada, ha de acomodarse la institución que nosotros propugnamos, sin claudicación frente a tantas claudicaciones, sin vacilación ante tantas va-

Para dignificar la Prensa de la Nueva España, el Generalísimo ha ordenado que se obtengan informes de los ingresos y de los gastos de las empresas periodísticas, por si hubiera algo "espiritual", ajeno al lícito favor de los lectores y de los anunciantes. Es orden del Caudillo que sus doctrinas patrióticas se difundan en forma que lleguen hasta los últimos rincones del pueblo. Están bien los adjetivos en honor de la figura relevante de Jiménez Caballero, pero no ha de censurarse las que también se otorgan con justicia al humilde Cura de Gómara y a otras dignísimas autoridades. La pluma ha de ser un fusil que no debe esgrimirse en las rudas batallas del cotilleo lugareño y lejos de las trincheras, para explosiones de celos mal reprimidos.

citaciones. Como corresponde a la fe que en nosotros despiertan sus excelencias históricas, como corresponde a la triste experiencia que los efectos de su eclipse, no reciente, sino de ya secular transcurso, han producido en la vida nacional.

Es la institución que tiene su apoyo en la tradición, que Mella llamó el sufragio universal de los siglos. Es la que responde a la verdadera voluntad nacional, que no es moviediza y caprichosa manifestación de la opinión de un momento, ni la de una generación, sino el voto unánime y acumulado de las sucesivas generaciones: creencias y aspiraciones que pasaron a formar en el acervo común e indescriptible de nuestro pueblo.

Del "Alcázar".

LAS TORMENTAS

En Baraona

Señor Director del AVISADOR NUMANTINO.

Muy señor mío: Me tomo la libertad de comunicarle la ingratitud noticia de que el domingo, día 4 del actual, sobre las dos de la tarde se desencadenó sobre este término municipal una horrosa tormenta de agua y granizo y de un viento huracanado, que en diez o doce minutos arrasó la cosecha de cereales y leguminosas, dejando en el mayor desamparo a los vecinos de esta villa, ya que el único elemento de vida lo constituyen los expresados productos.

Ha sido tanto más sensible cuanto que la cosecha se presentaba exuberante, lo que venía a compensar la deficiente del año anterior, viéndose truncadas las ilusiones y las esperanzas de estos labradores al resultar malogrados sus afanes y trabajos de dos años. Gracias anticipadas de su afectísimo s. s. q. e. s. m.—El alcalde, Benito Blasco.

Muerto por la Patria

Juan Pascual Andrés: ¡PRESENTE!

Ha dado gloriosamente su vida, por Dios y por la Patria, otro soldadito más: nuestro camarada Juan Pascual. Ribá de Escalote, llora su muerte porque con su bondad se hizo acreedor al cariño de todos. El entusiasmo impetuoso de su voluntad no le hizo vacilar un momento en empuñar las armas y, abandonando comodidades, afectos y cariños, corrió presuroso a cumplir con su deber allí donde la Patria necesitase un corazón para defenderla.

Camarada Juan Pascual Andrés: Ya haces guardia sobre los luceros y tienes el eterno descanso a que tu valentía te ha hecho acreedor. Tú, Juan, que al quedar para siempre en espíritu entre nosotros, vivificas con tu heroicidad nuestros anhelos y comunicas al resto de nuestros camaradas la savia de tu valor y de tu fe, pasas a la Legión de la Inmortalidad cubierto de gloria y de ella tienes la dicha de hacer partícipes a tu buena familia a quienes cabe la honra de poseer para siempre el preciado título de "Sangre de héroes". Justo premio a quienes desde niño supieron hacer de ti el hombre bueno, honrado y amante de su Patria, con el afán de hacerla una, grande y libre.

Allí, sirviendo a España en el Regimiento de Galicia núm. 19, has dado tu vida por la Santa Causa Nacional. Una bala roja-separatista debió segar tu vida; pero no has muerto, pues te fuiste a continuar la guardia sobre los luceros, galardón que sólo logran conseguir los que ofrendan su vida por la salvación de nuestra querida Patria. ¡Viva Soria! ¡Viva el Ejército español! ¡Viva España! ¡Viva Franco!

Juan Pascual Andrés: ¡Presente!

Un soldado F. B.

CRONICAS DEL FRENTE DE MADRID

Fracasa la segunda jornada de la ofensiva roja

POR SPECTATOR

LEGANES, 7.—Cierra la segunda jornada de la ofensiva roja y cierran todas las posibilidades de un mínimo éxito de las fuerzas marxistas que han amontonado una cantidad y una calidad de elementos como probablemente no lo hicieron jamás ni podrán volver a repetir.

De nuevo los esfuerzos marxistas se han concentrado en dos puntos principales que ayer eligieron como objetivo. El fuego de nuestra artillería sobre toda la vía del frente de Madrid ha respondido con entusiasmo vibrante y heroico a los violentos ataques del enemigo.

En los alrededores de Brunete se ha luchado durante todo el día. Nuestras tropas han respondido con heroísmo y con una moral como no es posible imaginarse. La Aviación nacional ha hecho su aparición en grandes bandadas y todas las concentraciones enemigas han sido batidas con una seguridad, una certeza y eficacia que han dado por resultado nuevas y grandes carnicerías. A la tarde, numerosas escuadrillas de trimotores y aparatos de caza en número de 12 y 24 aviones, han vuelto a volar sobre todas las posiciones rojas de los alrededores del pueblo,

localizando perfectamente las baterías de artillería que pretendían con su fuego continuar una ofensiva que nuestras tropas han parado en seco por este sector.

Pero hay más. El otro punto elegido por el enemigo como centro de sus ataques es el barrio de Usera, donde se ha repetido hoy el ataque con fuerzas y tanques en número superior al de ayer. Desde que amaneció el día, la artillería roja ha disparado implacablemente contra las citadas posiciones, que han resistido impávidas el fuego enemigo. Más adelantada la mañana, han empezado a avanzar sus tanques y ha habido algunos momentos en que han llegado a las proximidades de nuestras trincheras, hasta 34 carros rusos. En cuanto a la infantería, se puede afirmar que los hombres que han intentado apoderarse del barrio de Usera pasaban hoy de 22.000 según se confirma por los numerosos pasados que han venido a nuestras filas por distintos sectores de este frente.

Mediada la tarde, la situación en una y otra posición ha quedado absolutamente despejada y nuestra aviación ha conseguido éxitos extraordinarios. Hasta mañana llegamos a 6 apar-

atos rojos caídos en la jornada de hoy. Uno en llamas a las 7,30 de la mañana en Retamares; otro que fué abatido en las cercanías de Pozuelo de Alarcón; otro derribado en Torrejón e Illescas; el cuarto en los alrededores de Brunete; otro por los antiaéreos en Navalcarnero y otro en las líneas enemigas, sin que por nuestra parte hayamos tenido que lamentar ninguna desgracia; tan sólo un avión, que derribó a uno de ellos, tuvo que aterrizar próximo al que acababa de destrozar, con una ligera avería que fué inmediatamente reparada.

La sensación de seguridad, de triunfo y de gloria es completa y se afirma al terminar la tarde de esta segunda jornada, que puede señalarse por el momento como meta triunfal para nuestras tropas.

Aprovechando la dureza del combate y la frecuencia con que las tropas han llegado al cuerpo a cuerpo, se han pasado a nuestras filas numerosos milicianos. Todos ellos confirman el descalabro espantoso que han sufrido en los ataques de ayer y de hoy, hasta el punto de que dos de ellos, para llegar a nuestras líneas, han tenido que saltar por verdaderas montañas de cadáveres. ¡Viva España!

El ariete que se ha roto

LEGANES, 8.—En el tercer día de la intensa ofensiva roja, se puede ya seriamente, estoicamente, sin titubeos de ningún género, expresar una impresión concreta. Cantemos victoria.

Dos eran los objetivos de los rojos en esta intencionada tremenda, que está cerca de su fracaso. Una, el propósito de romper el frente de Madrid. Para lograr su intento se fijaron en las posiciones del barrio de Usera y en el pueblo de Brunete, tan distanciados el uno del otro y sobre ellos amontonaron sus medios en cantidades fabulosas.

El asalto al barrio de Usera está liquidado; pero está liquidado de una forma que tenemos que decir que es la humillación más grave que se les ha inferido a los rojos y el triunfo más sintomático que hemos alcanzado desde el comienzo de la guerra, por lo menos en el frente de Madrid, que es el que más conozco.

Porque el esfuerzo en hombres, que los rojos habían hecho para tomar el barrio de Usera, sobrepasaba de los 25.000 y estaban todos ellos bien pertrechados, bien municionados y con abundancia de tanques, que en algunos momentos de los ataques más duros, pasaron de los 40.

Hoy, a las ocho y media de la mañana, seguía el fuego intensamente, que poco a poco ha ido declinando y a media tarde se ha

apagado por completo. De aquellos esfuerzos terribles de los milicianos ha quedado nada. La brigada extrema de las avanzadillas, a las que los tanques lograron acercarse, son nuestras; las lomas, los reducidos, los parapetos, son españoles. El enemigo ha dejado una tal siembra de cadáveres, que es un pavoroso espectáculo desde todas nuestras alturas y que será mañana o pasado, gravísimo para la salud pública, si no les autorizamos a retirar esta carroña que nos han dejado.

Como prueba de estos desastres se pueden contar algunos detalles importantísimos. He hablado con multitud de pasados. He charlado con una selección de prisioneros que han llegado a última hora de la mañana y a primera hora de la tarde, en las sorpresas de la revancha, que han sido prodigias para nuestras filas. Son gentes corizas, de Albacete, Ciudad Real, Badajoz y Murcia. Son hombres que afirman todos, que son pasados y en prueba de ello nos han dicho que se trajeron abundante material de guerra, fusiles, ametralladoras, bombas de mano, etcétera, etc. Pero la actitud, el gesto, el ademán, son rojos. Estos hombres son los que, con la humillación de la derrota, confiesan ya, sin paliativos, la magnitud del desastre. Las brigadas han quedado deshechas. El esfuerzo del enemigo ha sido roto, como el cris-

tal que se pulveriza con el último golpe.

De la 19, de la 41 y de la 75 brigadas, afirman que las bajas pasan del 60 por ciento. Uno de los pasados, de la 6.ª compañía de la 19, dice, que sólo han conservado la vida 14 hombres; otro afirma que de los 500 hombres de la 41 brigada, sólo viven 148, y así sucesivamente.

Me preguntarán: ¿y lo de Brunete? Puedo anticiparos que antes de breves jornadas el éxito será paralelo al del otro sector.

En venganza de este éxito la aviación roja, que ya no se ha atrevido a volar en grandes escuadrillas, lo hizo con aparatos sueltos y en estos días sus éxitos han sido el bombardeo de las casas de gente humilde, el hospital de Getafe, asediado por la artillería, las casas de los pobres segadores: pruebas irrefutables que quedarán como documentos para la historia, que darán fe de la barbarie marxista. Pero hay un detalle providencial. En el Hospital Militar de Getafe, han entrado tres disparos de cañón y no han causado ni una sola baja.

En fin, a la ofensiva roja, se le ha quebrado uno de los arietes, manejados con estrépito contra el barrio de Usera. El epílogo de este triunfo podrá transmitirlo en los días que vienen.

El final, indudablemente, será de gloria.

Información provincial

Quintanilla de Tres Barrios

En diferentes días celebráronse en la iglesia parroquial de San Lorenzo, de este pintoresco pueblo, solemnes funerales por las almas del glorioso e invicto General Excelentísimo Sr. D. Emilio Mola Vidal, Caudillo de los Ejércitos del Norte, y por el también valeroso e ilustre hijo adoptivo de Soria don Gregorio Ignacio Muga Diez, que en los primeros momentos del glorioso Movimiento Nacional, en unión de las fuerzas del Benemérito Instituto de la Guardia Civil, Policía y Seguridad, restableció el principio de autoridad y libró a la tierra soriana del peligro anarco-comunista.

A ambos funerales, que resultaron de suma emoción, concurrieron las autoridades locales, niños de la Escuela Nacional con su Maestra señorita Amparo Aparicio y todo el vecindario.

Después de la ceremonia religiosa, la comitiva se dirigió a la Escuela Nacional para recoger la Bandera, ante la que desfilaron las autoridades, los niños y todo el vecindario.

En tan solemne acto pronunciaron vibrantes y patrióticos discursos el virtuoso Cura Párroco de la localidad don Manuel de Miguel y el competente Secretario del Ayuntamiento don Miguel Moraga, enalteciendo ambos las vir-

tudes de la raza y haciendo fervientes votos por el definitivo e indiscutible triunfo de las gloriosas tropas nacionales.

Al final diéronse muchos vivas a España, al Ejército y al Generalísimo, que fueron contestados con indescriptible entusiasmo.

Recuerda

En la Iglesia Parroquial de Recuerda, se han celebrado, por acuerdo de su dignísimo Ayuntamiento, solemnes funerales en sufragio del alma del gloriosísimo e invicto General don Emilio Mola, perdido para la causa de España en un desgraciado accidente de aviación, después de haber dado a través de los diez meses del movimiento nacional, del que fué con el Generalísimo Franco, que la Providencia nos guarde, alma, vida, aliento y fortaleza, pruebas irrefutables de su valor y pericia militar, que pocos han igualado, y de su acendrado amor a la causa de la Religión y de España, que tuvieron en él uno de sus más decididos defensores.

Asistió al acto, dando con ello una prueba más de sus profundos sentimientos cristianos y de sincero amor a la Religión y a la Patria, todo el vecindario, presidido por todas las autoridades y fun-

cionarios de la localidad, que, como en las grandes solemnidades, ocuparon sitios distinguidos en el templo.

Las milicias del pueblo, al mando del jefe local, ocuparon en correcta formación militar una de las naves del espacio y bello templo, dando guardia de honor cuatro de sus miembros al fúnebre catafalco, cubierto con los colores nacionales, se destacaba ante las gradas del Altar Mayor. Junto al mismo catafalco, ocupaba lugar preferente la Bandera nacional.

Al final del emocionante acto se cantaron responso por el malogrado General Mola, en honor del cual se celebraban las honras fúnebres, por el salvador de Soria y su provincia, Teniente Coronel don Gregorio Muga, y por todos los muertos por Dios y por la Patria.

¡Gloria a los defensores de la Nueva España!

Fresno de Caracena

Fresno de Caracena, 27 de junio. Solemne rogativa al Santo Cristo del Amparo por la feliz terminación de la guerra. Alegre volteo de campanas. Patriotismo en los corazones, y en las almas de

viación, piedad, recogimiento, El azul de las camisas de Falange rima perfectamente con el rojo y gualda de las banderas, que en la lobreguez del cielo, cargado de nubes, son un milagro de luz y color. Sus vivas pinceladas se adentran por nuestros sentidos hablándonos de guerra, de heroísmo, del resurgir de España. Y, sin embargo, una paz octaviana reina por estos campos que entonan un himno de alabanza a Dios y en el leve y susurrante ondular de sus trigales.

Calmas y quietud en los espacios infinitos. Las milicias de Falange y Flechas desfilan brillantemente camino de la Iglesia al mando del joven alférez del Ejército y Maestro nacional don José Lezcano. Una inmensa multitud compuesta de todos los habitantes de Fresno y de los pueblos comarcanos los sigue en perfecto orden. Y comienza la misa mayor que celebra el dignísimo Económico del pueblo, evadido de la zona catalana, don José Santandreu. Le acompañan el Muy Ilustre Sr. Magistral de la Santa Iglesia Catedral del Burgo de Osma, el beneficiado de la misma y el excelente cantor don Restituto de Diego y el coro de Srts. D.ª Josefina Lascort, Rosario Castillo, Pilar Loscos, Emilia Lezcano y otras cuyos nombres sentimos no recordar.

Terminada la misa y en medio de un religioso silencio, ocupa la sagrada cátedra el culto sacerdote, profesor del Seminario Conciliar, poeta y periodista don Jacinto Jimeno. Su elocuencia maravillosa, que es brillante orfebrería de palabras, llega al campo abonado de nuestro espíritu como una lluvia de esperanzas. Fluyen de sus labios, en continuo rosario poético, imágenes deslumbrantes llenas de vida y realidad que son un bálsamo para nuestros corazones doloridos. Y al mágico conjuro de su voz, vemos, sí, la guerra con todos sus horrores; pero, en medio de su trágica oscuridad, vislumbramos también resplandores de gloria. Y tras de la sangrienta paz, el supremo desfile de la paz y del amor entre los hombres. La palabra suave, insinuante, impregnada, en dulce poesía, de don Jacinto Jimeno nos seduce y cautiva, y con el alma abierta a todas las esperanzas, salimos del sagrado recinto entonando con entusiasmo los gloriosos himnos Nacional y de Falange.

Pero cuando la fiesta religiosa tiene caracteres de emoción indescriptible es por la tarde al sacar de la Iglesia en procesión por todo el pueblo al Santo Cristo del Amparo, escoltado por las milicias armadas de Falange. Miles de personas, que a duras penas pueden contener sus lágrimas, siguen al Divino Crucificado. El Santo Rosario, rezado en alta voz por todos los circunstantes, pone una nota de misticismo religioso en la tarde lúgubre y triste, y el eco de mil voces se pierde en las nubes preñadas de lluvia para buscar el azul purísimo del cielo. Se detiene la procesión en la plaza del pueblo. Las graves y sentidas cadencias del armonio, magistralmente interpretado por la Srta. Pilar Loscos y la voz—plata y cristal—de la Srta. Josefina Lascort, Maestra de este pueblo, se elevan en medio de las lágrimas, como una súplica, como un tiernísimo lamento... Después, desde un balcón, dirige la palabra al público el M. I. Sr. Magistral de la S. I. Catedral D. Filiberto Díez. Tiene su palabra tonos proféticos y sabor de reciedumbre. Fulmina y castiga con su ademán al enemigo invisible, y, cual otro divino Jesús, arroja airado del templo santo de nuestra Patria a los inicuos mercaderes...

Después, por el arte de su oratoria sublime y majestuosa, la plaza pueblerina se convierte en el escenario grandioso de nuestras pasadas glorias, y vemos desfilar entre los pliegues ondulantes de sus banderas héroes y reyes, mártires y santos, navegantes y conquistadores que tan alto supieron poner el nombre de la religión y de la patria. Canta luego a Castilla, la de los hombres "largos en facellas y cortos en contallas", la que todo lo da y no quiere nada para sí, la del caballero legendario que decía: "Por necesidad batallo, y una vez puesto en la silla, se va ensanchando Castilla al paso de mi caballo"; en fin, Castilla que ha sido siempre buena y siempre incomprendida por las demás regiones que no han visto a través de la Historia su sacrificio heroico por ellas en aras del amor. Termina su brillante discurso con los vivos reglamentarios contestados fervorosamente por todo el pueblo. Se pone de nuevo la procesión en marcha hasta llegar a la Iglesia, donde después de colocado el Santo Cristo en su altar, el virtuoso

NOTAS TAURINAS

El cartel de la próxima novillada benéfica.—Ya se conoce el cartel de la novillada que a beneficio del "Subsidio Pro Combatiente" tendrá lugar en nuestro coso taurino el domingo, día 18 del actual a las cinco de la tarde.

Se lidiarán seis escogidos novillos-toros de la acreditada ganadería de don Baldomero Villanueva, de Moral de Castro (Salamanca), por las siguientes cuadrillas:

Espadas: Félix Almagro, de Toledo; Juanito Valenciano, de Madrid y Mariano García, de Bona. Banderilleros: Enrique Pérez, Manuel Navarro, Eloy Wai-sieres, Joaquín Martínez, Florentino Ruiz "Tino", Escalante, Hernando y José Marta.

Amenizará el festejo la Banda Municipal y están invitados los herederos de guerra y los niños del Hospicio.

La suscripción para el nuevo acorazado "España"

Suma anterior, 5.629 pesetas.

Don Dámaso Santa María, 5 pesetas; don Anselmo Barrio, 5; señores jefes, oficiales brigadas, clases e individuos de la 1.ª Brigada (División de Soria), 11.120; Colegio de Médicos de Soria, 100; don Luis González de Gómara, 200; don Valeriano Gómez, 100; don Margarita del Río, 10; Grupo Expedicionario 25 centuria de Burgos, 15; don Juan Brieva, 100; don Manuel González, de Sigüenza, 25; don Laurentino Barrios de Villaciervos, 15; don Cristóforo Hernández, 10; don Miguel Gil, 10; don Joaquín Jiménez de Embún, 500; don Victoriano Liso, 15; don Gregorio García Martínez, 5; doña Luisa Fernández, 10; don Cirilo García, 5; don Pedro Gonzalo, de Burgo de Osma, 15; don Fernando Gonzalo, de Burgo de Osma, 10; don Carlos Gonzalo Cortés, 25; don César del Riego, jefe de Estadística y personal oficina, 10; don Jesús Calvo Melendro, 100; don Felipe las Heras, 100; don José Santos Jiménez, 25; don Blas Taracena, 25; don Pedro García Revuelto, 25; don Enrique Gutiérrez Ceballos, 15; don Francisco Moreno, 12; don Pedro de Pablo, 5; don Jesús Sotillos, 5; don Andrés Pascual Ibáñez, 5; don José Luis Aznar, 3,35; don Mariano García Manrique, 25; doña Sofía Clavo, 10; don Cirilo M. Salinas, 5; empleados Caja Previsión Social, 15. Suma que continuará, 18.250 pesetas.

Guión

LA ENVIDIA

La envidia es uno de los mayores tormentos morales que puede padecer el individuo. El hombre envidioso no tiene punto de sosiego; se siente a todas horas preso de su pasión, que nada consuela, pues si el ser más envidiado desaparece, fracasa, cae, muere, otro viene a reemplazar al primero y de nuevo comienza el terrible sufrimiento. Nadie como la Iglesia definió tan gráficamente lo que es la envidia: tristeza del bien ajeno. Y tristeza bien honda, que no se cura, que no se termina jamás. Para el envidioso toda la vida es un camino amargo y áspero: es como si caminase siempre entre zarzas y espinas, por una maleza hostil que le hiera el alma. Dichoso el hombre que no siente el mal de la envidia! Los triunfos y la gloria ajena serán para él motivos de alegría; no como en el envidioso, para el que toda victoria del prójimo—su fama, su valor, sus méritos de cualquier índole—proyecta sobre el alma inútil y enferma un dolor sin consuelo y una zozobra íntima. La envidia es un monstruo: pero un monstruo que se devora a sí mismo.

sacerdote del pueblo da por terminado el solemne acto religioso con sentidas palabras de agradecimiento a todos, animándolos a seguir por el camino de la virtud y de la fe.

Fresno de Caracena, pueblecito recostado en la dulce poesía de tu valle pintoresco, graba por siempre en tu corazón con letras de oro la fecha memorable del 27 de junio de este año triunfal que amaneció entre reverberos de púrpura y nostalgias de Imperio.

F. GARCIA

El Generalísimo envía una nota oficial a las potencias extranjeras

Una nota enviada por S. E. el jefe del Estado a las potencias extranjeras dice: Los sacrificios que la España nacional lleva a cabo en defensa de la civilización occidental por librar a su territorio del comunismo y por su unidad y resurgimiento nacional, con su grandiosa epopeya de millares de héroes y mártires, le permiten exigir el respeto de todos así como el hablar claro al mundo y en espejito a aquellas naciones que, como Inglaterra y Francia, ya por acción o por omisión, han intervenido en la contienda española en favor de los que aspiran a la bolchevización y destrucción de España. Poderosas e irrefutables razones hemos expuesto a las naciones rehusando el reconocimiento de nuestra beligerancia con arreglo a las normas y precedentes del Derecho internacional público. Hemos esperado con serenidad que la justicia y la razón triunfen de las intrigas y poderes ocultos; pe-

Informaciones del Gobierno Civil

Un cariñoso saludo a Pamplona

En nuestra visita informativa al Gobierno civil de la provincia, nos complace el señor Casado, que el día siete, festividad del Patrono de Pamplona, San Fermín, había dirigido al alcalde de la ciudad un telegrama de saludo, en el que las tradicionales fiestas no se celebran por las circunstancias excepcionales que atraviesa España.

No olvidamos los sorianos la prodigiosa aportación y el heroico proceder de la región vecina, en sus comienzos del movimiento glorioso, salvador de nuestra Patria cuando de ella llegaron a nuestra capital las primeras tropas que contribuyeron a fortalecer la tranquilidad que disfrutamos.

Nos facilitó el texto del despacho telegráfico que dice así:

Gobernador civil Soria, a Alcalde Pamplona.—En este día tradicional, festividad pueblo pamplonés, honro enviar a V. S. cariñoso saludo en nombre esta provincia y zona liberada Guadalupe y provincia, con testimonio sentimientos profunda admiración y compenetración heroico pueblo navarro, haciendo votos porque próximo año puedan celebrarse estas llenas de entusiasmo y compenetración España entera. ¡Viva España! Ramón Enrique Casado.

El señor alcalde de Pamplona, ha contestado con otro telegrama que dice así:

«Leo emocionado su afectuoso telegrama y doy a V. E. efusivas gracias por laudatorias frases para el pueblo navarro. ¡Viva España! El alcalde.—Tomás Mata.»

Por los soldados heridos

Nos manifestó también el señor gobernador, que había tenido noticia, con gran satisfacción, de que los pueblos de Trévaro, Casanueva y Fuentesestrún, habían hecho importantes donaciones en metales y metálico, con destino a los heridos de guerra, hospitalizados en Sigüenza y posteriormente en el pueblo de Mimarcos, de la de Guadalupe, le había enviado miel y canastos de fruta para que los distribuyera entre los que hubieran en los hospitales de Soria.

Pero solamente estos pueblos han procedido así, de los 580 de que se compone la provincia de Soria y los liberados de la de Guadalupe.

Los heridos en nuestros hospitales—nos dice—están perfectamente instalados, atendidos y nada les falta; pero todos debemos acordarnos de ellos y debemos hacer sentir nuestro amor y veneración y demostrarles nuestro reconocimiento, ya que ellos, por su dignidad y grandeza de España, derramaron generosamente su sangre.

Espero confiadamente que esta publicación hará que los demás pueblos que disponen en este tiempo de frutas, verduras, aves, etc. sigan el ejemplo de los generosamente expresados, cuyo generoso proceder ha de servirles de estímulo.

El patriotismo, el cariño a España, debe demostrarse en actos de sacrificio, que, desde luego, estamos todos dispuestos a realizar en favor de estos valientes soldados, hermanos nuestros, que con su esfuerzo y su sangre han hecho que en la retaguardia pueda desenvolverse sin dificultades la vida social y económica y lo menos que podemos hacer por

Acatamiento y respeto al Himno nacional

Reiteramos nuestra exhortación a todos los españoles para que, no solamente escuchan con el debido acatamiento y respeto, puestos en pie, el Himno Nacional allí donde oigan sus notas evocadoras de glorias augustas de la Patria, sino para que sean celosísimos guardianes de ese homenaje, imponiéndolo a quien, por cínica rebeldía o por anemia de su pobre espíritu, no lo rinda espontáneamente.

«Al constituirse el nuevo Estado—dice el Decreto del Generalísimo que restauró el Himno Nacional genuino de España—fue recogiendo de nuestro antiguo patrimonio cuanto de simbólico y representativo de la nación añoraba, interpretando el sentir de los buenos españoles que se pronunciaban por una España grande, libre y tradicional.» «Abolido—sigue diciendo ese Decreto—el himno en desafortunada hora adoptado y que a su significación histórica unía el recuerdo de cinco años de traiciones a la Patria, las músicas nacionales volvieron por lo que era español y tradicional.

Por española y por tradicional la Cruzada, que es España misma, grande y unida, no podía tener otro Himno. Es desacato a España la simple indiferencia ante el Himno Nacional. Y es delito el menosprecio de él. A sus acordes, España está presente, como en la bandera, con una presencia eucarística del alma de la Patria.

TODOS LOS ESPAÑOLES EN PIE MIENTRAS VIBRAN LAS NOTAS GLORIOSAS DEL HIMNO NACIONAL! De "A B C".

Comentarios a la nota internacional del Caudillo

Berlín.—Con relación a la nota dirigida por el general Franco a las potencias interesadas sobre el reconocimiento de beligerante el "Daily Telegraph" de Londres dice esta mañana que es molesta e inoportuna.

Comentando esta frase el "Berliner Tageblatt" de esta noche, escribe lo siguiente: "Es muy posible que la nota sea molesta para la Gran Bretaña porque esta no ha sabido hacer la cosa en el momento debido".

Pero la nota de ninguna manera es inoportuna y ciertamente ha sido publicada en un momento oportunísimo porque, justamente ahora, Inglaterra está estudiando si se debe o no conceder la beligerancia. Si ésta es concedida, ello no será debido a un cambio de ideología por parte de Inglaterra, sino que por la necesidad que tiene de abastecerse de mineral de hierro que procede de minas que se encuentran en territorio gobernado por el jefe legítimo de España.

En Francia, donde se empieza a comprender que los rojos están definitivamente vencidos, se está efectuando un gran cambio en la opinión pública y hoy los gobernantes franceses ya se preguntan qué es lo que se debe hacer. Y es natural que Franco el día de mañana no desarrolló con aquellas potencias que le demostraron enemistad, la misma política que se desarrollaba antes de la guerra.

El periódico termina diciendo que Franco no sería el gran hombre de Estado que es, si no pudiese en la balanza todas las posibilidades económicas.

Vigilad todos el espionaje enemigo y detenid y denunciad a los traidores

Del Gobierno Militar

Nos informa el excelentísimo señor Gobernador Militar, don Mariano Santiago Guerrero, que se han celebrado algunas reuniones de las autoridades militares, eclesiásticas y civiles para concretar, de acuerdo con el alto espíritu patriótico del pueblo soriano, los actos que han de tener lugar en Soria, a fin de conmemorar dignamente la gloriosa fecha del 18 de julio, día en que comenzó el Movimiento. Salvador de España, que, acudido por el Generalísimo Franco, liberará totalmente a España de la odiosa tiranía marxista.

El Excmo. Prelado de la Diócesis ha ofrecido su valiosa cooperación asistiendo a los actos religiosos que se organicen.

Los sorianos, en dicho día, exteriorizarán también sus sentimientos patrióticos concurriendo a las manifestaciones cívico-religiosas que se proyectan. Seguramente cooperarán a la brillantez de los mencionados actos las representaciones de las fuerzas económicas y sociales de la capital y de la provincia.

También en todas las localidades sorianas las corporaciones municipales organizarán actos semejantes.

Nos dice también nuestra autoridad militar que ayer se verificaron en la catedral de Burgo de Osma solemnes exequias por el alma del inolvidable Teniente Coronel de la Guardia Civil, señor Muga, presididas por el Prelado. Gobernadores civil y militar, Comandante Jefe de la Guardia civil, señor Hernández Pardo, y, en representación de la viuda del finado, el capitán de Infantería don Cristóbal Montequín y don Casto Hernández.

Asistió al solemne funeral el pueblo íntegro de Alcubilla del Marqués, en cuya localidad previamente se había celebrado otro acto semejante.

NOTICIAS

Una placa en Orense al General Moscardó.—Por iniciativa de los Sres. Gobernadores civil y militar de Orense el ilustre y heroico General de la División de Soria señor Moscardó tendrá una placa conmemorativa en la casa de aquella población, donde vivió en el año 1929.

Viajeros.—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo D. José M.ª García Verde.

A. Pérez Tomás
OCULISTA
Teléf. 116 Nicolás Pabal, 5

Un hombre muerto.—Según comunicó el Comandante del puesto de la Guardia civil de Berlanga de Duero, cuando se encontraba en lo alto de un árbol, a unos diez metros de altura, en la finca denominada "La Chozza", término municipal de Bayubas de Abajo, el guarda residente en dicha finca Evaristo Yagüe Jubera, de 32 años de edad, casado, tuvo la desgracia de caer al suelo falleciendo al siguiente día a consecuencia de las lesiones sufridas.

Sindicato Español Universitario.—(S. E. U.)—Se pone en conocimiento de todos los camaradas afiliados a este Sindicato, que los recibos de los meses de junio, julio, agosto y septiembre del presente año, se cobrarán el día primero de octubre, juntamente con los recibos atrasados.—El Tesorero. ¡Arriba España!

ALFALFA.—Vendo barata y con facilidad del para el pago. Diríjase a D. Tirso Febrel.—Soria.

ALFALFA.—Vendo barata y con facilidad del para el pago. Diríjase a D. Tirso Febrel.—Soria.

ENFERMEDADES DE LA INFANCIA!
Dr. L. Navas Migueloa
MEDICO PUERICULTOR
Jefe del Servicio Provincial de Higiene Infantil
Ha trasladado su consulta a la calle RUIZ ZORRILLA, Núm. 4-2.º

G. NIETO
M. Forense por oposición.
M. Oculista del F. C. S. M.
Enfermedades de los OJOS Y MENTALES.
Consulta de 11 a 1.
General Mola, 11-2.º SORIA

AL CERRAR

Los rojos sufren durísimo castigo en el sector de Brunete y se repliegan acosados en el frente del río Guadarrama.—Nuestras fuerzas de Cáceres han ocupado la sierra de Suárez, en la que los rojos dejaron más de 100 muertos. —Fueron abatidos en el día de ayer 4 aviones más de los señalados en el parte oficial, y hoy se han derribado otros 2 cazas en Villarcayo.

Parte oficial de las operaciones realizadas en el día 9 de julio

EJERCITO DEL NORTE: FRENTE DE VIZCAYA.—Cañoneos y tiroteos, habiéndose pasado a nuestras filas 6 milicianos con armamento.

FRENTE DE SANTANDER Y ASTURIAS.—Tiroteos y cañoneos. Se pasaron a nuestras filas 3 milicianos con armamento.

FRENTE DE LEON.—Pequeño ataque a nuestra posición de Peña Salgada, con muchas pérdidas para el enemigo.

EJERCITO DEL CENTRO: FRENTE DE MADRID.—Ha continuado el combate en el sector de Brunete. El enemigo ha sido castigadísimo, sufriendo un número de bajas muy elevado.

En el frente del río Guadarrama el enemigo se replegó acosado y contraatacado por nuestras tropas.

FRENTE DE CACERES.—Un intento de ataque enemigo sobre Villar de Rena y Rena ha dado lugar a que nuestras fuerzas de aquel sector lleven a cabo una operación que dió por resultado la ocupación de la Sierra de Suárez, de la que fue desalojado el enemigo, cogiéndose un centenar de muertos, 6 ametralladoras, 115 fusiles y mucho material aun sin clasificar.

En los demás frentes de este Ejército, cañoneos y tiroteos.

EJERCITO DEL SUR: Cañoneos y tiroteos en casi todos los frentes, habiéndose pasado a nuestras filas algunos milicianos y paisanos, los primeros con armamento.

En el sector de Peñarroya fueron obstaculizadas las posiciones de Cerro de la Cruz y Tejonera. Nuestras fuerzas salieron a efectuar un reconocimiento a vanguardia que puso en fuga al enemigo.

De la operación realizada hace tres días en el sector de Peñarroya se han recogido al enemigo 22 fusiles rusos, 32 cajas de municiones rusas, 5 cargadores circulares de fusil ametrallador ruso y 40 bombas de mano.

ACTIVIDAD EN EL AIRE.—Nuestra aviación derribó ayer 4 aparatos de caza enemigos que no se señalaron en el Boletín de información.

En el día de hoy se han derribado dos cazas enemigos en el sector de Villarcayo.

CRONICAS DEL FRENTE DE MADRID

Las brigadas marxistas han sido destruidas en el frente de Madrid

Leganés, 9.—Los rojos debían haberlo sospechado. El castigo tenía que estar en proporción directa a la ofensa recibida. A la amenaza del barrio de Usera, se contestó con este espantoso destroz de las brigadas marxistas, que nunca habrán sido diezmadas como en la trágica operación de ayer.

A la acometida por Brunete seguirá una contestación más tremenda de la que pronto habrá datos certeros. El enemigo trazó su plan lo mejor que supo hacerlo. Nunca acumuló tantos elementos materiales como en esta oportunidad.

Lo del barrio de Usera ha concluido así: 3.000 muertos alrededor de nuestras posiciones y más de 6.000 heridos; 6 tanques en nuestro poder, de los cuales 3 están en disposición de ser utilizados y lo que es más importante, nuestra zona agrandada en la incontestable reacción de nuestros héroes, en un sector ganado en la vanguardia de unos 500 metros de profundidad y hasta una torrecilla que era donde ellos tenían una ametralladora que nos molestaba terriblemente desde hacía tiempo y que ahora está enfilada exactamente igual, sino que al revés, hacia el campo rojo. No se puede hacer más con menor número de bajas, en el plazo de tres días. Se ha podido observar hoy, después de que tomaran esta torreta, un espectáculo enteramente original. La llegada de unos tanques que, sin ganas de peneñencia, venían a recoger cadáveres rojos y se los llevaban atados, sin que los nuestros disparasen un solo tiro.

La presión del enemigo, en el sector de Brunete ha sido paralizadora. La importancia de los propósitos que acaricia el mando nos términos que quizás hayan aconsejado este brevísimo paréntesis que va del asalto a la próxima réplica, que va a ser más a fondo. Por eso los preparativos no son una improvisación elemental. Los rojos sufrirán, esto se puede anticipar, un castigo más duro que por Usera y al cabo, como siempre, la Patria se irá encontrando a sí misma, por los senderos más gloriosos.

La aviación nacional hizo anoche una demostración maravillosa por este frente, perfilando las nebulosas que a nosotros nos parecían insondables, evolucionando los aviones largo rato sobre las posiciones rojas, volcando sobre ellas su metralla. Luego se acercaron a Madrid y grandes surgieron de la capital seis grandes reflectores que buscaban inútilmente a nuestros pájaros, porque una y otra vez los pilotos españoles sortearon los tonos de luz de 20 a 30 kilómetros, escondiéndose en los más bellos parajes que el hombre pudo soñar en el espacio.

En fin, hoy la aviación roja no nos ha molestado como en los días anteriores y es que el castigo de los antiáereos impone cierto respeto. Lo que no es obstáculo para que algún que otro fugitivo aparato haya escapado a gran altura a la busca de pueblitos de retaguardia, donde dejó caer su metralla criminal. Las bombas lanzadas sobre modestísimos hogares, aparte de los destrozos materiales, causaron la muerte de un niño de 8 años. Estas son las pruebas del dominio rojo en el aire.

La presión del enemigo, en el sector de Brunete ha sido paralizadora. La importancia de los propósitos que acaricia el mando nos términos que quizás hayan aconsejado este brevísimo paréntesis que va del asalto a la próxima réplica, que va a ser más a fondo. Por eso los preparativos no son una improvisación elemental. Los rojos sufrirán, esto se puede anticipar, un castigo más duro que por Usera y al cabo, como siempre, la Patria se irá encontrando a sí misma, por los senderos más gloriosos.

SPECTATOR

Salud... tesoro de la vida

Las Pastillas de **Pe. nflavina** evitan y curan las anginas y son, además, un poderoso desinfectante de la boca y faringe.

Banco Hispano Americano

Capital autorizado 200.000.000 Pts
Capital desembolsado 100.000.000 Pts
Reservas 64.916.000 Pts

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

AÑO 7,50 PESETAS
 SEMESTRE 4,00 id.
 TRIMESTRE 2,25 id.
 EXTRANJERO, DOBLE PRECIO.
 EN SORIA 7 PESETAS AL AÑO
 TLF. 32 APARTADO DE CORREOS N.º 9

EL AVISADOR NUMANTINO

ES EL PERIODICO DE MAYOR CIRCULACION DE LA PROVINCIA. COLABORACION DE PRESTIGIOSOS ESCRITORES NACIONALES. AMPLIAS INFORMACIONES TELEFONICAS SOBRE LOS ACONTECIMIENTOS DE ACTUALIDAD. CORRESPONSALES EN LOS PRINCIPALES PUEBLOS DE LA COMARCA SORIANA

¡Hay que llevar luz al extranjero! Los horrores de los marxistas en el centro y mediodía de España

A los que hemos logrado escapar del infierno bolchevique, y sentimos aún en el espíritu y en el cuerpo el escalofriante horror de los días trágicos en que un coche parado en la puerta del escondite o el repiquetear del timbre nos hacía estremecer, porque acaso fuera la aparición de los rojos y el preámbulo del "paseito" homicida, no nos cabe en la cabeza que haya gente tan cándida o tan propicia al engaño como para poner en duda la salvaje crueldad de quienes por sí y ante sí fusilaban hombres y mujeres, y de quienes consentían impasibles el desenfreno de la bestia humana. Volvía la cocinera de la compra, y como quien relata una ríñ de comadres, nos decía que en tal o cual sitio de Madrid, en los Altos del Hipódromo, en la Plaza vieja de toros yacían docenas de muertos. Se tropezaba por casualidad un sacerdote en la calle, y a media voz y a medias palabras, receloso, contaba los religiosos asesinados, las monjas atropelladas, las Iglesias convertidas en cuarteles o cosas peores.

A través de las rejas de algunos cuarteles, y gr. San José (calle de Alcalá) la Magdalena (calle de Hortaleza) se veían las imágenes de la Virgen o del Niño Jesús vestidos de milicianos, con el gorro séspe y la pistola. Y se sabía de la caza por las pensiones de frailes, asesinados allí mismo, en la escalera; y de monjas a quienes iban a recoger de noche una pandilla de bandidos para divertirse; y del servicio público de autobuses desde la Plaza de España a la Pradera de San Isidro, a 0,50 ptas. el viaje, para presenciar los fusilamientos y aplaudir o silbar la gallardía o miedo de los infelices. Y sabíamos y palpábamos más: que no sólo se abolió por completo el culto público, sino que ocultar un crucifijo o una medalla era motivo más que suficiente para ser llevado a la "Chéca": soy testigo y parte de ello.

Y lo de Madrid, con ser horrible, con pasar los fusilamientos registrados en la Dirección de Seguridad hasta el 22 de Septiembre de 54.000—según oyó yo mismo a quien por su cargo estaba bien enterado—fue sombra en comparación de algunos pueblos de Badajoz, Toledo, Málaga, etc.: sacerdotes crucificados, Obispos villanamente escarnecidos entre ramaras, personas católicas quemadas vivas con dinamita o gasolina; mujeres violadas antes de asesinarlas, mutilaciones vergonzosas, tormentos refinados para arrancar un viva al comunismo! o una blasfemia de labios que sólo se abrían para perdonar o decir: viva Cristo Rey!, ola de fango y sangre en que la bestia humana se revolcaba, ebria de odio y de barbarie, cual no se hubiera imaginado posible en nuestros días, según delató al mundo la dolorida voz del Pontífice.

Son hechos absolutamente comprobados. Directa o indirectamente, por los ojos o los oídos, éramos testigos de ellos cuantos conseguimos escapar. Y con la retina enturbiada por las escenas horrosas y el alma trémula de espanto, al salir de la España roja y escuchar o leer lo que se decía y escribía, quedábamos como atontados, como quien despierta de angustiosa pesadilla entre risas de los circunstantes; personas dignas, sedadas, de buena fe, preguntaban seriamente, entre los dos bandos que se disputan España, está la razón; si los crímenes, de que les llegan rumores, son de los blancos o de los rojos...

Pues señor, ¿habremos estado soñando estos meses interminables? ¿Tan lejos, tan metida en el corazón de África (ya sabemos que empieza en el Pirineo) está España que no es posible enterarse de lo que en ella ocurre, aunque su estampido sea como para hacer retumbar a Europa?

A la conspiración del silencio de los grandes periódicos, casi todos en manos de empresas judío-masónicas, atribuye el Padre Santo ese callar los horrores del comunismo ateo: el deliberado propósito de corromper y engañar la opinión pública, no a error disculpable, lo asigna el ilustre escritor Douglas Jerrold, al pintar el caso de España a los lectores de "The Nineteenth Century" (Abril 1937). Ciertamente, mas también a otras cau-

sas menos indignas hay que acudir, cuando los engañados proceden con lealtad y dudan y aun yerran de buena fe.

Y es que a los generales iniciadores del movimiento libertador, y al Gobierno que después los ayuda en su empresa, les pareció tan evidente la justicia de su causa, que no se cuidaron de difundirla y defenderla en el extranjero; ¡en mitad del día, a nadie se le ocurre probar que luce el sol! Y mientras ellos callaban, sus enemigos movían cielo y tierra para ensombrecer la verdad: ¡dan mucho de sí los millones del Banco de España, y remueve poderosamente una palanca de oro! En ánimos que por resquemores históricos o por suspicacias políticas o por intereses nacionales, bien o mal entendidos, miran de reojo el resurgir de España y sus naturales simpatías para quienes contrapesan, en su favor, el poder soviético, son de gran fuerza los argumentos que casan con innatos y acaso subconscientes anhelos. Y si tales argumentos los reviste el espejismo de la justicia y los autoriza el hábito talar de quien los expone, llegan a prevalecer ¡en católicos! a la autoridad y sentir del Episcopado español en masa; llegan a que resbalen por los oídos o que no se entiendan, como obviamente se han de entender, las condenaciones del Sumo Pontífice al Gobierno amparador de crímenes, la proclamación de mártires, en el verdadero sentido, a las víctimas, como las llamó en su discurso de Castelgandolfo; llegan a que se imaginen dichas para los habitantes de otros planetas y no para los que actualmente luchan y gobiernan a mancomún con los comunistas, aquellas frases de la Encíclica (núm. 58) que a los demás nos parecen el dedo que señala el cáncer tapujado con la bandera separatista: "El comunismo es intrínsecamente malo; y no puede admitirse en ningún terreno colaboración con él quien quiera poner a salvo la civilización cristiana. Si algunos, llevados del error, cooperasen al triunfo del comunismo en su Patria, sepan que ellos serán los primeros en pagar las consecuencias de su extravío".

Si el comunismo logra entronizarse en un país, cuanto más espléndida y antigua sea su civilización cristiana, tanto más sañuda dará será en él la furia devastadora de los "sin Dios".

C. BAYLE
 (Exclusiva para esta región).

MARIANO DEL OLMO
 Médico y Odontólogo
 Plaza de Aguirre, núm. 1 pral.
 SORIA
 Los martes en Almazán, calle de Palacio, núm. 5.

Los horrores de los marxistas en el centro y mediodía de España

Dos nuevos folletos oficiales

Agotados en su totalidad los dos primeros Avances del Informe Oficial sobre los horrores cometidos por los marxistas, de tal manera que ya se buscan por los bibliófilos como rarezas, se han puesto a la venta el tercero y el cuarto, que han merecido la misma acogida del público. La magnitud que hasta la fecha tiene la tragedia española y las dificultades con que se tropezará hasta llegarse a completar el Informe Oficial definitivo de todos los horrores cometidos por los rojos en el ámbito nacional realiza el valor de estos Avances, que serán las más autorizadas fuentes de información para quien se proponga conocer y enjuiciar a fondo los procedimientos puestos en juego y los estragos causados por el comunismo en España.

En estos folletos se relatan, como el público ha podido comprobar, hechos concretos, aparentemente aislados; pero articulados entre sí por la repetición más continuada con que se han producido, los cuales brindan, a quien se proponga meditar sobre ello, un cuadro preciso y exacto del marxismo en nuestra Patria, así como también de la abnegación, grandeza y heroísmo con que lo han soportado sus víctimas.

De igual manera se ofrece una relación simple y escueta de las pérdidas y todo género de daños que se han irrogado a la riqueza y al patrimonio artístico e histórico de nuestra nación.

La escrupulosidad con que se han redactado los informes de cada localidad, eliminando todo cuanto sea sensacionalismo y apasionamiento, da a estos folletos la máxima objetividad y una vigencia que no menoscabará en nada el texto oficial definitivo que se publicará después de finalizada la campaña de liberación de todo el solar patrio.

Como relatos incontrovertibles y como informes documentales, estos folletos constituyen hoy la fuente más importante y la primera que debe tenerse presente para conocer y valorar esta sagrada guerra de España, que es empresa del mundo y de la cultura. La empresa actual de la España nacional, animada del mayor entusiasmo y de la más calurosa energía reconstructora, contestando con tal generosidad a tanto desmán y a tanto crimen de aquella horda bárbara y salvaje que ha tenido esclavizada a nuestra nación.

El tercer Avance, que consta de muchos informes y de medio centenar de fotografías, se ocupa de los estragos cometidos por los marxistas en las siguientes poblaciones: Alameda de la Sagra, Almagren, donde los rojos cometieron más de cincuenta asesinatos; Año-

ver del Tajo, Arenas de San Pedro, con igual cifra; Bémez, Bohonal de Ibor, Calera y Chozas, también con un gran número de víctimas, relatóndose los martirios que cada una de estas sufrió, verdaderamente horripilantes; Calzada de Oropesa, Campillos, Cebrenos, Cedillo del Condado, El Barranco, El Saucejo, Escalona, Fuenlabrada, Fuenteovejuna, tan famosa como desgraciada, bajo la tiranía de los marxistas; Getafe, con un total de sesenta víctimas; Griñón, Guadalcanal, Illescas, Magán, Maqueda, considerada por los rojos como fortaleza inexpugnable, donde cometieron todo género de atropellos y de crímenes; Mocejón, Mombeltrán, la evocadora villa de la sierra abulense, testigo de horrores inenarrables; Ollas del Rey, Oropesa, con una lista igualmente extensa de víctimas, terriblemente martirizadas; Parla, Peñarroya, Puéblonuevo, con sus sesenta y cinco mártires; Feraleda de la Mata, Royales del Hoyo, Rielves, San Martín de Valdeiglesias, que nos ofrece un cuadro digno de entereza y de abnegación romanas; Talavera la Vieja, Valdecaza del Tajo, Valmojado y Yuncos.

El cuarto Avance está dedicado íntegramente a la ciudad de Málaga. Consta de varios capítulos. En uno de ellos se inserta la lista oficial de todos los individuos asesinados en la cárcel, que de manera especialísima se pudo obtener

en el momento, casi, de la liberación de la ciudad. Otro capítulo es un relato extraordinariamente sugestivo, escrito por un prisionero del "Marqués de Chávarri", a raíz de obtener su libertad; la triste vida que estos encarcelados soportaron durante tantos meses, se encuentra maravillosamente expuesta con todo género de pormenores y detalles en tal declaración. Igualmente es de sumo interés el capítulo dedicado a los crímenes "incontrolables", según denominaban las autoridades marxistas a los crímenes que no cometían con sus propias manos, que tanto se prodigaron por las calles de la ciudad malagueña, regadas miles de veces, por la sangre de estas inocentes víctimas.

También se incluye un estado de cuentas del Banco de España, que es un elocuente arqueo del tiempo que estuvo bajo las garras de los marxistas, y una relación de los edificios siniestrados por las turbas en el momento mismo de estallar el movimiento salvador de la patria. Igualmente contiene este folleto un gran número de fotografías alusivas a los desmanes perpetrados por los rojos en esta bella ciudad mediterránea.

Nos consta que el quinto Avance se encuentra ya en prensa y que muy pronto se difundirá, como se ha hecho con estos otros, por los países de lengua española, para cuya distribución gratuita, los destinados a su venta en España se venden a precios módicos y diversos, según el coste que haya tenido de la profusa edición de los mismos.

La misión de la juventud

Misión nueva y ardiente a realizar en la España imperial. Nosotros, que nos alimentamos de las glorias patrias, que las llevamos como norma de conducta en todas nuestras actividades, hemos de procurar orientar la sociedad española en un sentido profundamente cristiano, por caminos firmes de redención nacional.

Arde en nuestras venas el anhelo de colocar a nuestra patria en la cima del universo.

Todas nuestras energías juveniles hemos de aprovecharlas en favor de nuestra patria, de Cristo y de su Iglesia; nosotros, los que militamos en la Juventud de Acción Católica, concebimos la idea de patria formada por elementos más elevados que los materiales, por conceptos grandes, íntimos y espirituales, como el espíritu cristiano que acompaña el destino de nuestro pueblo, de ese espíritu propulsor de la civilización occidental, que alcanzó la hegemonía sobre todos los demás países del mundo. Concebimos la idea de patria formada por anhelos de amor y abnegación, por un sentimiento común de prosperidad y progreso.

El día que nos separemos de esos ideales se derrumbará nuestra patria por carecer de los cimientos firmes y sólidos que sostienen la vida española. Se ha dicho que hay que exaltar los valores propios y originarios, haciendo que estos proyecten su sombra sobre las demás naciones del mundo, y entonces España se habrá incorporado al movimiento universal de cultura, satisfaciendo sus anhelos y su febre imperialista de potencia y regeneración.

Hemos de recordar las tradiciones, porque edificar el porvenir rompiendo con el pasado es tan absurdo como imponer el pasado como norma de conducta.

Y es que el pasado es el Alma Mater de los pueblos para llegar al pináculo de la celebridad y de la grandeza. Necesitan del germen de la tradición para vivir y desarrollarse; un germen que engendre una sociedad perfecta y formada, ejemplo de las generaciones futuras, base de la Nueva España.

Ahí descansa el alma de la España de nuestros días, de la España eterna, que, alguien ha dicho,

nos dió oro de orgullo y se levantó sobre el mundo con vuelos de ave imperial, de la España que le llenó todo él con sus conquistas, que creó una patria y ensanchó los antiguos linderos del mundo.

En las horas solemnes de nuestras grandezas nacionales, cuando España era un estado creador de historia, ejerció su principal papel sirviendo de orientadora, de misionera y de guía para crear una nación completa y derramar sobre los demás pueblos del mundo las esencias de su civilización cristiana, de su cultura occidental.

Era así, incorporando a su vida un sentido católico e imperialista cuando se movía España y buscaba mares y territorios por donde multiplicarse y derramar su savia cultural y fecundante.

En estas horas desgraciadas para nuestra patria, a la vez que gloriosas, en que todos hemos de aprestarnos al sacrificio por España, ¿en nombre de qué lo íbamos a exigir, sino es animando los resortes espirituales de nuestra patria, eje de su eterno y tradicional destino ante el mundo?

Porque hoy día todos los Estados resurgen así. Parece que las esencias nacionales constituyentes del ser íntimo de un pueblo se hallan debilitadas o muertas; pero un día renacen con más vigor que nunca y dan nuevos impulsos a la colectividad que sustentaban y nutrian.

Por eso nosotros hemos de cooperar a la consecución de esos principios desde las filas de la Juventud de A. Católica.

La juventud española que tiene fe y espíritu de sacrificio en sus ideales, se ha de unir a este otro grande y hermoso: la conquista del mundo hispano para Cristo.

Estuquio TEJEDOR

Cuevas e hijo

ODONTOLOGOS
 General Mola, 70
 Sub-Inspector de Odontología.
 Consultas en Agredá el primer domingo de cada mes. Fonda Casiana. Los martes en Almazán. General Martínez Campos, 3 (estanzillo).

BALLESTEROS

SASTRE
 EX-CORTADOR DE LA CASA MIRANDA
 Últimas novedades en géneros del país y extranjeros.
 Visita esta capital y pueblos importantes cuatro veces al año.
 Dirección: PLATERIAS, 36.—VALLADOLID

Suscripción para el Ejército Nacional

San Leonardo
 El Ayuntamiento, 300 pts.; Victoriano Ayuso, 200; Pedro Golvano, 100; Joaquín Millares, 25; Francisco Rupérez, 1; Toribio Yagüe Arranz, 2; Gregorio Fernández, 200; Martín López, 25; Felipe Gómez, 2; Demetrio Peñaranda, 0,50; Andrés León, 15; José Vinuesa, 5; señorita Jacinta Garrigó, 5; Antonio Marcos, 1; Manuela Gorostiza, 1; Basilio de Leonardo, 0,50; Gabino Yagüe, 5; Isidoro Sastre, 25; don Jesús Cobos, 25; señorita Julia Perdiguero, 50.

Benigno Rupérez, 2; Srta. Anselma Hernández, 25; Pablo Alonso, 50; Juana de Miguel Rupérez, 2,50; Calixto Sala, 1; Daniel Sastre, 5; Enrique Arranz, 3; Isidro Rupérez, 15; Gregorio Carretero, 5; Atanasio Yagüe, 5; Manuel Hernández, 5; Angel Sebastián, 5; Gabriel Ayuso, 10; Antonio Peña, 2; F. y Esperanza Sastre, 2; Tadeo Peñaranda, 1; don Laureano Lafuente, 10; Bruno Yagüe, 5; Pedro de Miguel Mata, 10; Manuel Carretero, 5; Ramiro Alonso, 5; Raimundo Barrio, 5; don Joaquín Aldea, 5; Alejandro Martín, 5; Juan Gómez, 1; Inocencio Alonso, 25; Antonia Rupérez, 5; Pablo Salas, 2; Felipe Lucas Alonso, 2.

Pedro Martín Illana, 10; Francisco Pérez, 1; Celerina Vinuesa, 0,50; Felipe Pérez, 0,50; viuda de Felipe Muñoz, 50; Valentín Andrés, 5; Lorenzo Antón, 5; don Alfonso Hernández, 50; don Antonio Alonso, 10; Julián Condado, 3; José Palomero, 5; Santiago Marcos, 1; Cayetana López, 0,50; Marcelina Marcos, 0,35; Ruperto Encabo, 10; Julián Pérez, 1; don Emiliano Crespo, 200; Eleuterio Condado, 2.

Santiago Yagüe, 15; Vicente Yagüe, 2; Simón Risco, 5; doña Micaela Peña, 10; Felipe Sala, 10; Julián de Miguel, 2; Crispín Marcos, 4; Doroteo Yagüe, 2; Pedro Ayuso, 15; Francisco Marcos, 2; Jacinto Puerta, 5; Pedro Gómez, 2; Julio Sanz, 5; Santos de Mateo, 2; Vicenta Alonso, 2; Victoriano García, 2,50; Dionisio López, 0,50; Atilano Peñaranda, 0,30; Salvador de Miel, 10; Justa Marcos, 1; Pedro Rupérez Yagüe, 2; Narciso Martín, 0,50; Trinidad Rubio, 1; Calixto Marcos, 5; Nicolás Marcos, 5; Victoriano de Miguel, 5; Jerónimo Encabo, 5; Pedro Peña, 5.

Agustín Martínez, 1,50; Miguel Rupérez, 25; viuda de Galo Rupérez, 1; Cándido Martín, 2; Florencio Alonso, 5; Agapito Alonso, 2; María Santos, Navas, 2; Pablo Lucas, 1; Hipólito Martín,

Caja General de Ahorros y Préstamos de Soria

SUCURSAL EN BURGO DE OSMA
 SOCIEDAD DECLARADA OFICIALMENTE BENEFICA
 Pesetas
 Capital propio del Establecimiento en 31 de Diciembre de 1936 1.265.999,70
 Fondo de reserva en igual fecha 1.226.453,68
 Intereses abonados a los imponentes en igual fecha 355.138,55
 Capital en imposición id. id. id. 12.570.716,10
 Importe de los préstamos 4.521.515,74
 Libretas de ahorro en circulación 10.033
 Admítense imposiciones al 2,50 por 100 de interés, devolviéndose las cantidades a la vista, sin gasto alguno y sin previo aviso, todos los días laborables, de diez a una de la mañana y de cuatro a cinco de la tarde.
 Cartillas privilegiadas.—Las imposiciones a plazo de un año, perciben el interés del 3,50 por 100 y se abona por semestres vencidos.
 Otorga préstamos en condiciones muy favorables.
 Diríjase la correspondencia al Director, Plaza de San Esteban, núm. 3. bajo.—SORIA.

Le Anónima de Accidentes

FUNDADA EN 1886
 Sociedad de Seguros contra los accidentes y la Responsabilidad Civil. Seguros contra accidentes del Trabajo, de acuerdo con las disposiciones vigentes, y de la vida ordinaria. Seguros contra la Responsabilidad Civil. Seguro completo del automovilista.
 POLIZAS MUY LIBERALES PRIMA ECONOMICA
 Delegado en Soria:
Don Pablo Marcos de León
 Plaza Mayor, 6 - 3.ª SORIA
 Teléfono 14

¡LABRADORES!
 Aceites y grasas para maquinaria
GONZALO RUIZ - SORIA
 MAYOR, 8

¿Sufre Vd. del estómago e intestinos?
SERBINOL
 LE CURARA
 Para demostrar palpablemente sus maravillosos resultados nos honramos transcribiendo a continuación la carta recibida de D. Salustiano Rutllán habitante en Getafe (Madrid). Dice textualmente:
 "Para satisfacción de V. he de hacer constar que desde que empecé a tomar SERBINOL han desaparecido todos los dolores y molestias que venía padeciendo con más o menos intensidad desde hace 35 años. Si pretendiera hacer mención de los productos que he usado para combatir mi enfermedad la lista sería interminable sin que ninguno de ellos me haya dado el resultado de su SERBINOL. Aprovecho la ocasión para felicitar a Vd. por su acierto en la preparación del SERBINOL y ofrecerme de Vd. atto. s. s. q. e. s. m. Firmado. Salustiano Rutllán.—Calle Madrid, 71. GETAFE (Madrid).
 Frasco, Ptas. 5'80 en Farmacias.
 PRODUCTO NETAMENTE ESPAÑOL

BALLESTEROS
 SASTRE
 EX-CORTADOR DE LA CASA MIRANDA
 Últimas novedades en géneros del país y extranjeros.
 Visita esta capital y pueblos importantes cuatro veces al año.
 Dirección: PLATERIAS, 36.—VALLADOLID